Les infirmières: élément important de la révolution sanitaire, par John Munro, L'infirmière canadienne, 1972, N° 1.

La restructuration de nos aménagements sanitaires, la demande de services communautaires, la pollution sont autant d'aspects actuels qui préoccupent les infirmières. Avec les autres problèmes signalés plus haut, ils constituent un défi aux concepts de la médecine traditionnelle. Nous avons le devoir de nous rendre compte de ce qui se passe dans le milieu sanitaire par suite du changement d'attitudes et des nouvelles techniques de soins. A mesure que les services sanitaires subissent ce qui équivaut à une révolution dans les méthodes sinon dans les faits, les exigences et la récompense d'une vie consacrée à la profession infirmière connaîtront aussi leur révolution...

Polémologie et Peace Research dans le monde — Une question de terminologie, Etudes polémologiques, Paris, avril 1972.

...Les recherches polémologiques se sont, dans une certaine mesure, constituées contre le pacifisme dont elles contestent, sinon le but, du moins les méthodes. On s'est aperçu qu'il ne servait à rien de se borner à dénoncer la violence et à prêcher la paix.

Aussi, après le paroxysme du dernier conflit mondial, certains esprits ont pensé que, s'il y avait encore quelque moyen de prévenir la guerre, le meilleur était sans doute de la mieux connaître, en lui appliquant les méthodes scientifiques qui, en d'autres domaines et notamment en thérapeutique, ont permis de maîtriser des fléaux auxquels on n'avait guère pu opposer jusque-là que des chimères ou de la résignation. Pour désigner cette nouvelle attitude, ou plus exactement la discipline qui en est issue, M. Gaston Bouthoul proposa le mot polémologie.

A l'étranger, on s'en est généralement tenu à l'expression de « peace research », que les Allemands ont traduite par Friedensforschung. Dans le louable souci d'être complet on parle aussi maintenant outre-Rhin de « Friedens und Konfliktforschung », vocable qui sert à désigner plusieurs organismes de recherches. Cependant en Hollande, en Belgique et en Italie se sont fondés — à Groningue, à Louvain et à Milan — des Instituts de polémologie, tandis qu'à Bruxelles on adoptait une dénomination fort proche quant au contenu, celle de sociologie de la guerre. En un sens, on peut considérer ces différentes appellations comme équivalentes...